

## Communiqué de presse - 11 avril 2025



### Le Pôle métropolitain du Genevois français, le Syane, le SIEA et Enedis renforcent leur partenariat à l'occasion de la 5<sup>ème</sup> édition de La nuit est belle !

Ce vendredi 11 avril, à l'occasion de l'événement « La Nuit est Belle ! », Christian DUPESSEY, Président du Pôle métropolitain du Genevois français, Joël BAUD-GRASSET, Président du Syane, Walter MARTIN, Président du SIEA et Christophe REINERT, Directeur Territorial d'Enedis Pays de Savoie, ont officialisé leur collaboration technique en matière d'expérimentation sur la gestion de l'éclairage public. Cette coopération vise à mieux coordonner les actions menées au bénéfice des communes et intercommunalités participantes pour cet événement emblématique, en faveur de la maîtrise de la consommation d'énergie et de la préservation de la biodiversité.

#### Une mobilisation commune pour optimiser l'éclairage public

Acteurs engagés de la transition énergétique, [Enedis](#), le [Pôle métropolitain du Genevois français](#), le [Syane](#) et le [SIEA](#) œuvrent ensemble pour développer des solutions innovantes, au service des collectivités. Conscients que la sobriété énergétique repose sur l'évolution des pratiques, ils expérimentent de nouveaux dispositifs afin d'optimiser l'utilisation des ressources et de réduire l'impact environnemental de l'éclairage public.

#### Une gestion expérimentale de l'extinction de l'éclairage public coordonnée et réalisée en partenariat avec les fournisseurs d'énergie ENGIE et Octopus Energy

Depuis sa création en 2019, « La Nuit est Belle ! » repose sur une étroite coopération entre le Pôle métropolitain du Genevois français, Enedis, le Syane et le SIEA. Cette année, les 4 partenaires ont uni leurs compétences pour coordonner l'extinction des lumières dans 73 communes, en expérimentant diverses solutions de gestion à distance de l'éclairage public, via l'infrastructure Linky. L'une d'elles a notamment été réalisée en partenariat avec les fournisseurs d'énergie [ENGIE](#) et [Octopus Energy](#).

« *ENGIE est ravi de participer à cette expérimentation d'extinction de l'éclairage public. Tester des solutions pionnières et abordables comme celle-ci avec les territoires est incontournable pour mener ensemble la transition énergétique* », souligne Frédéric DEVIEILHE, Directeur Clients Publics, ENGIE Entreprises & Collectivités.

« *Nous sommes fiers de soutenir cette expérimentation, en tant que fournisseur engagé pour la transition énergétique. Les mesures de sobriété énergétique sont un levier indispensable pour lutter contre le dérèglement climatique et une vraie question de souveraineté politique* » conclut Mathieu GALAUP, Directeur entreprises & collectivités chez Octopus Energy.



#### Contact presse

Laure FABIANI

Tél. : +33 (0)689 16 32 28

communication@genevoisfrancais.org

genevoisfrancais.org

## Communiqué de presse - 11 avril 2025



### **Le compteur Linky : un levier au service des collectivités**

Déployé dans plus de 35 millions de foyers en France, Linky joue un rôle clé dans le développement de nouveaux services énergétiques. Grâce à ce compteur communicant, les collectivités peuvent désormais gérer à distance leur éclairage public.

Comme chaque année, Enedis a ainsi procédé par téléopération pour l'extinction de l'éclairage public des communes participantes à La nuit est belle ! en intervenant sur 1 900 points de livraison, représentant près de 36 000 points lumineux.

### **L'éclairage public, un enjeu majeur pour les territoires**

L'éclairage public est un levier essentiel de la transition énergétique et de l'aménagement urbain. Il soulève des enjeux économiques, environnementaux et sociaux :

- Sécurité des personnes et des biens,
- Maîtrise des consommations énergétiques,
- Réduction des nuisances lumineuses et préservation du ciel nocturne,
- Recyclage et gestion du matériel d'éclairage.

En France, 41 % des consommations électriques des collectivités sont liées à l'éclairage public, représentant 37 % de leur facture énergétique.

[\\*Source : ADEME – Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Énergie](#)

### **Une coopération au service des collectivités du Genevois français**

Au-delà de « La Nuit est Belle ! », la coopération entre le Pôle métropolitain du Genevois français, Enedis, le Syane et le SIEA s'inscrit dans une démarche plus large visant à accompagner les collectivités dans leurs actions en faveur de la transition énergétique.



**octopus**energy

#### **Contact presse**

Laure FABIANI

Tél. : +33 (0)6 89 16 32 28

[communication@genevoisfrancais.org](mailto:communication@genevoisfrancais.org)

[genevoisfrancais.org](http://genevoisfrancais.org)